Gruppe im Gemeinderat Bockhorn

An die Gemeinde Bockhorn den Bürgermeister Thorsten Krettek die Fraktionsvorsitzenden des Rates Am Markt 1

26345 Bockhorn

Antrag: Ersatzbepflanzung von Eichen

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Rat der Gemeinde möge beschließen:

Im Rahmen des Endausbaues des Baugebietes: Am Urwald, soll darauf geachtet werden, das im Rahmen des Endausbaues für die im November 2017 an der Urwaldstr. gefällten Eichen eine Ersatzbepflanzung von 4 Eichen stattfindet.

Begründung:

Unseren Antrag vom 24.02.2021 wurde Aufgrund einer nur teilweise korrekten Aussage des Bürgermeisters zurück gezogen.

Korrekt ist, dass das Fällen der Bäume in die Berechnung der Kompensationsfläche mit eingeflossen ist. Nicht korrekt ist allerdings die Aussage, das daher keine Ersatzbepflanzung mehr stattfinden muß. Das trotzdem eine Ersatzbepflanzung stattfinden muß, geht auch schon aus dem Schreiben des Landkreises Friesland vom 17.04.2018 hervor. Das Schreiben ist diesem Antrag nochmals beigefügt. Hier einige Auszüge:

... Sofern es unter Beachtung der Verkehrssicherheit vertretbar und aus landschaftlicher Sicht geboten ist, soll nach übereinstimmender Auffassung des Kreisausschusses der Erhalt von Alleen so weit als möglich gewährleistet werden. Flächenbedarfe für Ersatzpflanzungen sowie die sich daraus für die Landwirtschaft ergebenden Beeinträchtigungen sind zu klären. Das natürliche Gepräge der friesischen Landschaft sollte so weit wie möglich erhalten bleiben...

...4. Zu Ersatzanpflanzungen sh. auch Ziff. 2. -

Neue Bäume, z. B. im Zuge des Neubaues von Radwegen, werden immer hinter dem Radweg (gesehen von der Straßenmitte) angepflanzt oder aber abseits des eigentlichen Verkehrsraumes (lt. Planfestellungsbeschluss)...

... Spätestens seit 2014 wurde auch die Thematik der "Ersatzpflanzungen" optimiert, seinerzeit durch diverse Besprechungen mit der Nds. Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr, der Straßenmeisterei Jever sowie der unteren Naturschutzbehörde. Seitens des Fachbereiches Straßenverkehr wird hierbei ein systematisches Vorgehen im Zusammenhang mit der ggf. aus unterschiedlichen Gründen (Erkrankungen, Verkehrssicherheit, Straßensanierungen) erforderlichen Beseitigung von Bäumen sowie dafür geplanten Nachpflanzungen verfolgt...

In einer erneuten Anfrage bei der unteren Naturschutzbehörde wurde dieses auch so bestätigt.

Wir bitten nun nochmals darum, uns mitzuteilen wo und wann eine Ersatzbepflanzung stattfindet.

Mit freundlichen Grüßen

Waltraud Voß

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Fraktionsvorsitzende

Bockhorn, den 11.12.2021

Hajo Schepker
Die Linken